

Editorial

Esta equivocado en su vieja política economista el Director del Banco de Costa Rica

Publicase el informe que el señor Presidente y Administrador del Banco de Costa Rica presenta a la consideración de los miembros de la Directiva del mismo. Interesante documento que nosotros queremos, comentar, aunque sea de manera muy breve, puesto que está dando ocasión de conocer una vieja fórmula economista que quiere poner en práctica el señor Ortuño. Considerado desde el punto de vista moderno comercial, todo aquello que significa intercambio, sea monetario, sea de mercadería, o bien de simple entendimiento en compra-venta de tierras y de inmuebles, el capital que se deposita en un Banco es un artículo que está a expensas de la oferta y la demanda y debe considerarse como un efecto igual que la zaraza o que la harina. A mayor oferta de dinero, siendo éste de fácil obtención, más caro debe ser el interés sobre el mismo, pero si efectivamente se llega a la conclusión de que al bajar el crédito del capital que se empresta, es un bien general para el que ocupa ese dinero en la implantación y elevación de la riqueza comercial, agrícola e industrial del país.

El señor Ortuño está todavía creyendo en una política de desafortunado principio egoísta, cuando se consideraba que el dinero era un simple factor o medio de circulación para dar valor a los negocios. Don Alberto Ortuño ignora a esta altura, cuando los economistas mundiales han expuesto grandes teorías y magníficos principios, que el dinero es una mercadería como cualquiera otra. Que el dinero es en todos los órdenes uno de tantos factores como puede ser la harina, el maíz, las papas, el queso, etc. Porque si no fuera una mercadería, no estaría en constante fluctuación ninguna moneda; no habría ese mercado o bolsa de valores que llamamos, diciendo hoy del precio que obtuvo la libra esterlina y mañana del dólar o del franco. Es un mercado abierto a la especulación, al alza y la baja, como cualquier venta de frijoles o de dulce. Por tanto, siendo la moneda una mercadería sujeta a fluctuaciones, no es, como pretende que sea el señor Director del Banco de Costa Rica, un medio uniforme de intercambio comercial. No es la moneda pues, al ponerla al servicio del comerciante del agricultor, sino una mercadería que sirve para alternar en el mercado en forma que hace una especie de evolución de crédito.

El señor Ortuño está equivocado en cuanto considera que la ley que estableció un interés más bajo para los depósitos y los préstamos a los agricultores e industriales, es una ley mala y restrictiva del comercio. Porque el señor Ortuño contempla tan solo un principio en este correr de las leyes y sus interpretaciones y es el que se refiere a la menor ganancia que el Banco deja de obtener como consecuencia de la ley. Pero se olvida decir que el Banco también ha rebajado el interés de sus depositantes y de sus arrendadores de dinero, y también se olvida anotar en su informe un capítulo verdaderamente interesante y es el que se refiere a la ingente ganancia que obtuvo el Banco en aquellos días en que la Junta de Control de Cambios se reunió con una celeridad verdaderamente celosa de los intereses de los capitalistas, para elevar el cambio en veinticinco puntos que fueron inmediatamente aprovechados por todos los bancos nacionales para echar a la calle

Sentido fallecimiento

En la ciudad de Heredia falleció el martes próximo pasado la distinguida dama doña Arcelia Zamora Solares, tronco de una de las más distinguidas y honorables familias de la sociedad herediana, la que siempre le contempló ferviente cariño y abnegación.—Enviamos nuestra condolencia a sus hijos Licdo. don Juan R. González y don José Dolores Solera y señora, a su hermana Julia Zamora, a sus nietos Dr. don Carlos M. Jiménez y señora, don Alfredo Guardia y señora, señorita Cecilia Solera y demás familia.

El Telefono del CENSOR es el 2842 y su apartado 1341

Sentido pésame

El viernes próximo pasado dejó de existir en esta capital después de larga y penosa enfermedad la señora doña María Luisa Padilla v. de Morgan.

Los muchos esfuerzos de la ciencia médica fueron inútiles porque el organismo de la venerable anciana no respondía al buen deseo de los eminentes galenos.

Damos el pésame muy sentido a sus sobrinos, familias Tristán Fernández, por tan irreparable pérdida.

Un decreto trascendental

La ley que crea el Instituto Nacional del Café, ha sido emitida ya por la Cámara. Ley sabia, magnífica, que pone de manifiesto cuánto ha hecho el Congreso por dotar al país de un medio de defensa inmediata y científica del mejor producto de exportación. También el Poder Ejecutivo ha sabido manifestarse en forma muy elocuente sobre esta ley, dando a conocer su parecer respecto de uno o dos puntos que dejaban sin gran valor a la misma en su primitiva emisión: Tenemos ley de defensa del café y sobre ella haremos en nuestra próxima edición un extenso comentario.

Necesita Ud una CIRCULACION rapida y a cualquiera hora del dia o la noche. LLAME al telefono 2842 y sera atendido inmediatamente.

La ley de protección a la Industria y jabonería Nacional

Queremos hacer una nota respecto de la ley que quiere gravar más la introducción de jabones de clase infima al país.

Porque es bien sabido que el país produce jabón de primera calidad a muy bajo precio y porque las jabonerías nacionales están manteniendo un tren de trabajadores que hace tiempo ganan su sustento en forma muy efectiva para sus necesidades.

La ley nos parece buena y hasta cierto punto debe ser más amplia, en el sentido de que se libere completamente la introducción de los ingredientes que se utilizan en esta manufactura harto interesante y que se ha abierto amplio campo en el país.

Nosotros consideramos que cualquier cosa que se haga por

el bien de la industria, gravando hasta donde sea posible el producto extranjero, será siempre un buen principio de proteccionismo. Ciertamente es que el proteccionismo y el nacionalismo comercial y económico ha llevado en los últimos tiempos a los pueblos a una guerra sin cuartel y a una depresión notabilísima de los mercados, pero cierto es también que en ciertos artículos y manufacturas los países se benefician grandemente dando ocupación a muchos de sus propios trabajadores.

Por eso, nos declaramos francamente amigos de la ley que grava fuerte y sin contemplación la entrada de jabones de aquellas clases que el país está en capacidad de producir.

todo su stok de oro. Se olvida el señor Ortuño manifestar que no menos de doscientos mil dólares tenía en caja cuando vino esta alza, beneficiándose enormemente la caja del mismo, sin que nadie protestara de ello y sin que el comercio tampoco se considerara con derecho a protestar de tan leonino negocio. En cambio hoy claman esos bancos por un cambio que no debe ser tocado porque se les haría perder ingente suma. Esta es una verdad que no tiene compañera, pero queda demostrado cuánto daño hacen ciertas ideas al país.

Impresiones del Campeón

Llenos de placer salimos en busca del ñato Chavarría, deseábamos conocer sus impresiones después de su brillante triunfo, y seamos francos poder pescar una tarjetilla que nos diera derecho para tomarnos un vaso de cerveza.

Lo encontramos en casa de su manager, don Romualdo Bolaños C. almorzaba en compañía de sus amigos íntimos los boxeadores Portela y Uzcudun y de don Luis Portela. Alegres y satisfechos comentaban las incidencias de la lucha y entre broma y broma, Chavarría nos recordó que hace algún tiempo, con motivo de un reto que él lanzara a Mora Molina, éste haciendo un chistecito, dijo que "tenía que andar con cuidado por que el león andaba suelto" a lo que el ñato le contestó, acogiéndose a la misma frase, "que se cuidara de las garras del león" y Chavarría, con sonora carcajada nos dice: lo que más me satisface es el haber podido

cumplir mi palabra. A Dios gracias el León tuvo su comida temprano y como que tenía las garras bien afiladas.

Brindé mi triunfo a la afición josefina, y ésta supo corresponder mis esfuerzos con los aplausos que tanto he agradecido.

Servicio del Exterior

Asunción, 23.—El ministro de relaciones exteriores Deniz ha cableografiado a la Liga de Naciones informando que Bolivia prepara una nueva ofensiva usando gases venenosos y toda el se de armas modernas, agregando que para que el conflicto sea resuelto jurídicamente la Liga debe obtener previamente la suspensión de hostilidades.

El comunismo en la Universidad de Wisconsin

Madison, 23.—La comisión especial legislativa concluyó ya su investigación sobre la influencia comunista en la universidad de Wisconsin, considerando que las actividades en ese sentido "son debidas en gran parte al entusiasmo juvenil".

Salvamento del tesoro del Mérida

Norfolk, 23.—El Capitán H. L. Bowdoin, jefe de la expedición que trata de salvar el tesoro del vapor "Mérida" hundido frente a la costa de Virginia, es esperado en ésta en el transcurso de la semana, con parte de dicho tesoro, cuyo valor se estima en cuatro millones de dólares. en cuenta una caja que contiene las joyas del emperador Maximiliano, de México.

RINCON LITERARIO

Idilio Eterno!

Aquella mañana estaba esplendorosa, el astro Rey empezaba a levantarse tras los montes y con mirada lánguida escudriñaba el confín lejano, perdiéndose su visual en la anchurosa lontananza de ternezas infinitas, en donde el vivir es armonioso y sonriente, su dulce despertar sublime!... Empezaban los vivificantes y fecundos rayos solares a penetrar con sigiloso cauteloso por estancias y jardines, acariciando la floresta cuajada de rocío fresco y perfumado de la ahuyentada noche; cuando bajo un naranjo florido y oloroso, dos almas se hermanaban, a la sombra de aquel follaje dormido...

Ella, todo encanto y poesía, estaba pálida, impresionada quizá por aquella confesión íntima de amor y de ternura: él, con efusión, le declaraba su pasión le abría su corazón plétorico de ternezas, era un instante sublime para los dos, era el reconcilio de dos seres que se juraban amor eterno!...

Ella, inmóvil, esbelta, y soñadora, como una Venus de Milo, deshojaba una silvestre flor entre sus manos como en distraída ocupación de febril arrebató en instantes supremos de dicha; y él, con marcada nerviosidad de enamorado, con frases entrecortadas y temblantes le exponía sin ambages en pequeño, su amor todo lleno de imposibles, todo lleno de obstáculos, de zozobras y de amarguras! De pronto el Sol hirió el espacio con su luz más potente y quemante, un fuerte viento sacudió la cabellera verduzca de los árboles, y las aves entonaron

su himno de amor a la mañana en señal de gracias a la Natura; todo en aquel cuadro tomó matiz y forma, todo revivía en un conjunto armonioso con inspiración de Vida!

Aquellas dos siluetas se hablaron y se comprendieron en silencio: Eloisa sonría y sus ojazos hermosos de azabache puro, circundados por rizadas pestañas, tenían un tinte de felicidad creadora, y en su sonrisa de Reina se dibujaba como un nido de sensualismo el matiz de un besol.

Renán, gallardo en su apostura, demostraba en la ironía de su semblante jovial y valiente, el triunfo de su conquista; él la amaba desde niño con temor y con miedo; pero ya se había lanzado a aquella aventura con ánimo de héroe y con fe de creyente, era grande su arrojo y noble su victoria!...

Aquellas dos sombras se marcharon cuando ya el Astro declinaba en furtiva huida por el Ocaso, como avergonzado de ser testigo de un idilio tan romántico, tan místico, tan bello, tan dulce y tan hermoso, como es la confidencia de dos almas buenas y castas que se comprenden, que se buscan, y se confunden al unísono del cariño!...

Huyó el sol y vino con su cortejo de sombras la noche misteriosa y santa, tachónose de estrellas el firmamento después, y vino la quietud y el reposo en las conciencias turbulentas de la pasión; y en esa tranquilidad virgen y dulce se engolfaron Eloisa y Renán para vivir en la paz del ensueño en donde perdura la dicha justa y sabia del mundo quimérico,

del mundo ilusorio, del mundo bíblico en donde renace la Vida!..

Y...he aquí el Idilio Eterno de dos almas, donde el drama sublime del amor, selló su porvenir risueño, con perfumes y flores...!

V. Ml. Valverde Orozco

Juan Viñas, julio 1933.

Quiere Ud
Divertirse?
Es muy
humano
No olvide los jueves de
moda donde
LUPE
Aquí encuentra cenas a
la carta, y mucha alegría
queseameniza con delicada
orquestra.
Telefono 4199
la Uruca

RETAZOS

AMIGA LUNA!

Amiga luna!
¿Sabes por qué te busco todas las noches cuando las penas matarme quieren?

¿Y, por qué corren tan agitadas y tan aprisa aquellas lágrimas que entre sonrisas y carcajadas voy desatando?

Y luego, a solas..., sabes qué escuchas? No serán risas ni carcajadas..., ahora son llantos, quejas, gemidos... Muchos dolores, muchas tristezas, mucho recuerdo y muy poco olvido! Todo lo sabes, amiga luna,

tú me comprendes y me consuelas porque eres buena como ninguna, porque me cuidas y ni un momento alejarte quieres de mi sendero.

De mi sendero, falto de amores, amplio en tristezas, fuerte en dolores, color de penas y de amarguras, donde tú encuentras, oh luna amiga, toda mi alma, toda mi vida!

Pero es en vano que te lo diga, todo lo sabes, amiga luna, y ya no puedo decirte más!!

Sastrería

DE

Valentín Fonseca

25 varas al Sur de El Aguila de Oro

Tenemos en formación la serie Costa Rica. Con magníficos premios en dinero efectivo. Suscribase la suya.

TELEFONO 3008

Botica Isabel

Drogas puras y frescas por su constante renovación. Telefono 3170

Despacho de recetas con la más estricta ciencia, preparadas personalmente por su propietario, el Licenciado don José Francisco Oreamuno Flores.

Fume: Virginia

Zapateria el Bufalo

Zapateria CHIC donde las damas y caballeros se calzan con gusto y perfecta garantía en los materiales.

Frente al Banco Nacional de Seguros

¿está Ud. sano?

Examínese periódicamente

la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Víquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

TELEFONO 414

Ya llegó

Jabón del Oriente

Magnífico para el baño en colores rosado y verde

Para Esquelas Mortuorias, Mora Poveda. Cien varas al Norte del Liceo.

Servicio a toda hora.

PRECIOS BAJOS

Fábrica de Galletas

Especialidad en sabrosa y tostadas galletas Elaboración con harinas

de primera clase

Ramón Gómez

Paso de la Vaca 75 varas Norte del Poás

La ley de defensa nacional del café

Acaba de darse la ley de defensa nacional del café. Para nosotros tiene una gran significación ésta, desde luego que se pone en práctica una de las más interesantes leyes que responde a una necesidad sentida desde hace muchos años.

El café de Costa Rica ha venido siendo en los mercados extranjeros uno de los más codiciados artículos de venta y tiene un gran mercado que necesita mantener y aun aumentarse cada día. Para ello, naturalmente, la defensa de ese mercado debe regularse por medio de la protección del Estado. A eso tiende la ley que nos ocupa y a ello se debe que ahora el Congreso haya puesto de manifiesto una vez más su interés de que tal ley se haga cumplir por parte del Poder Ejecutivo conforme éste lo quiso en su veto a la misma, recientemente, por razones más o menos de gran peso que opuso a la primitiva forma de redacción de esa ley.

Estamos, pues, de plácemes, con la emisión de esta ley, cuyo decreto ha sido ya emitido y debidamente sancionado por el señor Presidente de la República.

Jardinería Central de Octavio Loaiza

Tenemos un inmenso surtido de flores finas y esto nos permite hacer trabajos hasta por el modesto precio de CINCO COLONES

Esquina norte de la Iglesia de la Soledad

Ordenes al Telefono 2233

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable, y de mejor gasto que otros, pida el elaborado por

Musmanni

Licdo. Francisco J. Siero y Rojas

Telefono 3244 ABOGADO Apartado 1383

Sau José de Costa Rica

Oficina: 75 varas al Oeste de la Botica Francesa

Editorial de la Prensa de Buenos Aires, que parece escrito para el problema en Costa Rica

Tardan los poderes públicos en dotar al país de una ley que contemple y resuelva las cuestiones que se presentan en el empleo, cada vez más difundido, de la radiocomunicación y, sobre todo, de la radiodifusión. Es, este último, un sistema de propalación de noticias, discursos, trabajos literarios, actos teatrales, composiciones musicales, conciertos, etcétera, que ha alcanzado un vasto desarrollo y que, sin embargo, no tiene régimen legal alguno, debido a lo cual todo lo enumerado se subordina a la divulgación de anuncios comerciales. Con arreglo al precepto de que nadie está obligado a lo que la ley no manda ni privado de lo que ella no prohíbe, cada uno podría, en puridad de doctrina, hacer su voluntad. Pero esto llevaría al desorden y al aniquilamiento de todos los esfuerzos; de ahí que se haya establecido una situación de hecho según la cual el Poder Ejecutivo da concesiones precarias y dicta reglamentos. El país tiene, pues, en materia de "broadcasting" un régimen «de facto».

lo comercial domina a todos los objetivos de interés público precedentemente enumerados.

Si hay algo que no debe ser objeto de apropiación privada ni de explotación para fines mercantiles, es el éter. Y si por el éter el propalador de una «broadcasting» penetra en todo domicilio donde haya un aparato receptor, esa posibilidad no puede ser concedida al que la utilizará con fines de propaganda comercial. Ciertamente es que esa propaganda va intercalada entre transmisiones musicales, literarias y noticiosas, pero no son estas últimas las que interesan a las empresas, sino las mercantiles. De ahí que la música y la literatura que se propalan sean frecuentemente del peor gusto, porque la finalidad no es ilustrar ni educar a los radioescuchas, sino halagar las preferencias del mayor número, que suelen ser inferiores.

La propaganda comercial y ciertas manifestaciones subalternas del arte tienen, pues, monopolizadas las ondas adecuadas para la radiodifusión que deberían utilizarse con fines de cultura general por la Nación, los gobiernos de provincias, las municipalidades y las entidades que tienen por objeto principal el bien común y especialmente por las que desarrollan una acción educadora del pueblo.

Todo esto será necesario contemplarlo en una ley que corresponde dictar el Congreso, porque como las radiocomunicaciones salvan todas las fronteras, la materia es dentro de nuestro sistema político, esencialmente federal, sin que sea admisible ninguna jurisdicción concurrente. Es inexplicable que no haya aparecido todavía ninguna iniciativa parlamentaria, que podría apoyarse en excelentes precedentes europeos.

Inglaterra, el país de régimen más liberal, donde se reservan a la acción privada muchas cosas

que otros países han oficializado, comprendió rápidamente que la radiodifusión no era materia de explotación comercial sino un nuevo elemento del progreso cuyo control debía asumir el Estado para hacerlo servir a fines de mejoramiento social, divulgación de ideas, conocimientos y noticias, fomento y expansión del arte, todo lo cual es conciliable con el sano esparcimiento que se procura al radioescucha. En consecuencia prohibió la explotación comercial del «broadcasting» e hizo del mismo un servicio oficial, costado mediante un módico impuesto anual que satisface todo poseedor de un aparato de recepción y otro gravamen sobre los materiales radioeléctricos. Dicho servicio responde a las altas finalidades precedentemente enumeradas, y maravilla, verdaderamente, a los visitantes extranjeros que proceden de países como el nuestro, donde las incitaciones a comprar, usar o consumir determinadas mercaderías aparecen alteradas con los malos tangos y las burdas falsificaciones de las escenas familiares de la vida campestre de épocas pasadas, para no hablar de otras manifestaciones que además de malas, son reprensibles.

La legislación que reclamamos es de urgencia, para que no aumente el volumen de los intereses creados que pretenderían una indemnización del gobierno, lo cual quiere decir que demorar la consideración del asunto importa acrecentar las dificultades, que pueden considerarse hoy de importancia relativa.

PABLO BAIXCENCH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Fotógrafo

con cincuenta años de práctica

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:

CARLOS MORA POVEDA

Jefe Redacción

R. HERNANDEZ P.

APARTADO 1341

Suscripción de 5 Números. ₡ 0.50

Número suelto..... ₡ 0.10

Olimpia ¡BOXEO!

Miercoles 26 de Julio a las 9 P. M.

Baby Quintana

célebre boxeador Panameño

Vs.

Carlos Manzano

maravilloso peso gallo Mexicano

a 10 ROUNDS

cada vaso que Ud. tome

de la Deliciosa

CERVEZA

"SELECTA"

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

producto TRAUBE

Los Tristes Recuerdos



DON RAFAEL M. UREÑA S.

Cuando el reloj del destino señaló a los 10 y 25 minutos de la noche del 21 de octubre de 1931 el final de la vida de quien había llevado el nombre de Ratael M. Ureña S., había en torno de su lecho de agonizante un conjunto numeroso de personas que de rodillas elevaban sus corazos.

nes implorando al Omnipotente la gracia final para el alma que se desprendía de aquella materia.

No ha sido su memoria olvidada, no ha desaparecido tras el misterio de la tumba más que la materia porque él vive en el corazón de cuantos le conocieron y trataron. Sobre su tumba se ve erguida siempre entre flores frescas y pertumadas su figura esculpida en marmol de impecable blancura, obra que al través de la distancia diera en la Academia de Carara, resonante triunfo a su autor don Juan Portuguez. A su memoria se han elevado los más grandes tributos de la fé cristiana, que son la antorcha que ilumina el sendero que su alma sigue hacia Dios.

Se le llora porque fué bueno, noble y generoso, vive en el corazón de todos porque al morir hace ya 21 meses dejó escrito el imborrable recuerdo de una vida consagrada al bien y a las prácticas de una sublimidad especial en su corrección, poniendo en evidencia que en el camino de la vida la piedad y la confianza en Dios son para el alma los únicos dones que después de la muerte dejan escrita la frase imborrable del recuerdo.

Recibió en su infancia el amor y los consejos de la inolvidable Sor Margarita Gutiérrez, y haciendo de ellos mérito, entró a la lucha por la vida, mostrando en su pecho el escudo invencible de sus prácticas cristianas entre las cuales murió, dejando la emoción de quienes le rodeaban.

Almacén de Muebles Urgellés

El mueble de último estilo y elegancia—Búsquelo en este Almacén
Novedades en cuadros al óleo — Marcos extranjeros y del país
Láminas de todas clases — Materiales para artistas

Diversidad de colores

TELEFONO 2445 — San José — APARTADO 79
50 varas al Este de la Ferretería Rodríguez.

DONDE

Robert

Toda su Ropa

De las mujeres el amor y la galantería

La vida de cualquier mujer se puede dividir en tres épocas perfectamente diferenciadas entre sí: en la primera, sueñan con el amor; en la segunda, se dedican a él; y en la tercera, lo echan de menos.

Las viudas más afligidas no pretenden derramar lágrimas inútiles. Si dan rienda suelta a su desesperación, es con el fin de alentar a alguien para que ocupe el lugar dejado por su lloradísimo esposo.

Lo que se considera generalmente como virtud en las mujeres, difiere bastante de lo que se reputa tal en los hombres. Lo que llamamos una mujer virtuosa, apenas formaría un hombre

medianamente honrado.

La jerga de la galantería se parece a esos cantos falaces que los pajareros usan en la caza. Las mujeres lo saben de sobra, pero la vanidad las ciega hasta el punto de dejarse cazar sin protestas.

Los hombres engañan a las mujeres en el comienzo de unas relaciones, pero les enseñan pronto a engañarles, pareciéndose a esos jugadores que, empezando por ser desplumados, acaban siendo unos fulleros.

Desconfiad de esas mujeres que se visten con afectada seriedad y con pudor mal intencionado. Estas mujeres están llenas de orgullo y de celos. Tienen un carácter de hierro y pasiones de fuego.

«Heraldo» Sonsonate.

Llame al teléfono 3948 y Curling mandará un empleado por su ropa

EDISON MAZDA

Alta Alumbrado
Calidad Perfecto

Producto de la GENERAL ELECTRIC Co.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co.

Departamento Comercial, Distribuidores

Costa Rica Dry Cleaning y Sombrerería. Llame al teléfono 3948

JARDINERIA

Las Plantas

100 varas al Este del Mercado de plaza Viquez,
No olvide mi clientela que siempre tenemos flores finas
y que nuestra competencia es dejar a todos satisfechos.

Ordenes al Teléfono 3246

RECUERDO DE AMOR

Para el album de Agripina Rojas M.

Voy paso a paso por el camino de las almas solas no divisa mi espíritu una luz de esperanza, solo me acompaña la oscuridad de la noche fría, solo escucho mi corazón en un lamento moribundo que me anuncia ya la proximidad de la tumba.

Pero qué mano imaginaria alienta mis sentidos? Qué ángel a seguirme y darme calor de vida? Ah, sí, es el recuerdo siempre floreciente y bello es una historia de amor ya lejana y desteñida cual marchitada rosa de su tallo desprendida.

No pretendo alcanzar lo que hoy es tarde, duermes y sigues en ese nido de otro amor fuiste mi ilusión primera, no lo maldigo por eso llegas al fin a mi memoria como se hunde el rayo de sol en la húmeda selva.

Recuerdo, sí, viviste sola en mi jardín ameno como única flor que creí ser eterna, que vertirías siempre tu aroma en mi existencia, pero ya tu fragancia y hermosura no me alientan así también murió mi fé, y el amor palideció ya.

Tu fuiste para mí la dicha que hoy no existe, fuiste bálsamo a mi vida entristecida pero hoy!, cuan lejos estamos ya, pero en dónde estás, ángel en fuga, en dónde? No puedo mirarte, ni llega hasta mí tu voz sonora.

Y es por ello que flotando en un abismo, solo se acrecenta a mi mente dolorida una noche fúnebre, como esas de tus ojos negros, sin más brisa ni perfume embriagador que el de tu ondulada y suelta cabellera.

Ya no llega hasta mí, sino la terrible duda; ella embargó mi pecho amante y solo, ha pasado de los años el fuerte vendaval solo un hilo de recuerdo nos une.
Oh, dulce recuerdo de un amor de antaño!

RAFAEL ANGEL MASIS L.

Cartago, junio - 1933.

Su ropa mandela a arreglar donde Curling
Telefono 3948

La Junta de Turismo

Esto es otro cantar. La de Turismo acaba de recibir un mandoble que la tiene en una situación dudosa en la mente nacional. Esta Junta, según el criterio a secas expuesto, del diputado Ovares, no sirve para nada y hasta ocasiona gastos onerosos al país. Nosotros pensamos de otra manera y consideramos que hay derecho a guardar confianza a quienes forman esta Junta, puesto que en ella no se ha logrado nunca hacer pasar una incorrección y mucho menos se consigue una declinación de responsabilidades.

La Junta de Turismo tiene que subsistir por encima de todo

egoísmo y de toda suspicacia. Es fuente de riqueza que da fruto inmediato y efectivo en una forma indirecta. No se tome en cuenta cuánto cuesta el personal de la oficina y las sumas gastadas en propaganda. Sólo debe sumarse, para que se haga computo honrado y holgado, de los miles de dólares que dejan los turistas cuando ilegan al país, no en la caja del gobierno, sino en las particulares y comerciales, que en fin de cuentas es dinero que pone movimiento en la economía nacional, base principal que todo gobierno de buen sentido estimula y necesita.

3170, Teléfono de la Botica Isabel

POLVOS DE ARROZ

ALBODERMA

PARA
BLANQUEAR
REFRESCAR
LA PIEL.

LEON SOLANO SOTO
FARMACEUTICO
SAN JOSE COSTA RICA.

Si usted quiere estar sano y fuerte, coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son los fabricados por

Musmanni

Cigarrillo Virginia

Su aroma es del Istepeque Salvadoreño por eso lo prefieren las personas de gusto delicado.

El tabaco lo escoje personalmente su propietario quien tiene una practica de más de 20 años en el ramo

Estación
Radiodifusora de
Galvez y Carbajal

TELEF. 2402.

SUS ANUNCIANTES

La Vendimia
Gonzalo Jiménez
Rubén Portilla
Andrés Montero
Juan B. Sáenz
Manuel Gómez
El Globo
Miguel A. Quesada
Central Dry Cleaning
La Aurora
Sastrería Social
La Industria
Café sin Rival
La Japonesa
La Princesa
Botica Isabel
Carlos Viquez
Café Popular
Melcochería La Estrella
Joyería Chapatte
Gonzalo Artavia
Miguel A. Salas

Los anunciantes de EL CENSOR serán perifoneados en esta Estación.

Ud encuentra calzado aparente pero nunca de la calidad y estilo tan superior como el de.

José R. Sibaja
50 v al Oeste de la botica La Victoria
Av. Central

3110
7407
4544

Gimnastica 1
Buenos Aires 2

Un partido interesante, público escaso, y un árbitro regular fueron las características de este partido. Ambos cuadros cumplieron un partido depurado y lleno de codicia. El primero en anotar fue la Gimnástica mediante un punteo de Quesadita. Así termina el primer tiempo, empatándose el partido al comenzar el segundo por un lamentable error de Escorriola.

Poco después Mondragón anota el tanto del triunfo.